

membre actif et secrétaire de cette société.

10. Proposé par M. Ovide Bossé, secondé par M. Edmond Savard, qui c'est avec le plus vif regret que la Société St. Dominique a appris la mort de M. Nil B. Fortin, membre actif et secrétaire de la dite société.

20. Proposé par M. Alfred Morin, secondé par M. Jean Simard, qui la société assiste au corps aux funérailles du défunt et que tous les membres soient revêtus de leurs insignes.

30. Proposé par M. Amédéo Gagnon, secondé par M. Ovide Bossé, qui la société porte le deuil public pendant un mois et qu'elle soit en même temps suspendue.

40. Proposé par M. David Maltais, secondé par M. Alexandre Maltais, qui la société fasse dire une messe de requiem pour le repos de l'âme de M. Nil B. Fortin, et que tous les membres assistent à cette messe.

50. Proposé par M. Ernest Ouellet, secondé par M. Vilmond Savard, qu'une copie des présentes résolutions soient envoyées à la famille du défunt ainsi qu'une lettre de condoléance.

P.-V.-PHILIPPE SAVARD,  
Président.

Par ordre,

DAVID MALTAIS,  
Chicoutimi, 5 mars 1879. Secrétaire.

Revue parlementaire.

\*\*\*, 10 mars, 1879.

Rien, ou presque rien en Parlement.

Que voulez-vous?—L'honorable M. Tilley attend pour faire son exposé, le retour de Sire A.-T. Galt d'Angleterre. Les pièces sont prêtes; mais l'éminent financier pourra peut-être y ajouter ou perfectionner quelque chose: et le ministre veut faire les choses *ad unguem*. La partie est remise à vendredi.

Dans certains cercles malins, on prétend que le gouvernement ne veut pas gratifier le pays de sa panacée fiscale avant de connaître le sort de la motion-Mousseau au sujet de Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur de Québec. C'est par délicatesse, dit-on, pour éviter toute influence.

Quant à moi, sage Abeille, vous savez que je n'embrasse aucun parti dans ces questions; mais prenant où bon me semble ce qui doit composer le rayon de miel—bien insipide parfois—que je sers à vos lecteurs, je laisse le reste de côté, τὸ λοιπὸν ἀφ᾽ἑκᾶ χείρου, comme dirait S. Basile.

La grande discussion-Letellier paraît définitivement fixée à demain. Quand vous lirez ces lignes, aimables abonnés, il y aura peut-être déjà bien des déceptions de part ou d'autre. Enfin, il est certain qu'un amendement sera proposé à la motion de M. Mousseau.—Quel

sera-t-il?—Les chefs de l'opposition en ont fixé les termes.

M. McDougall, conservateur modéré, parlera sur cette question, et on pense qu'il impressionnera profondément: parole facile, sans trop de passions, et argumentation solide.

Quant au résultat probable de la mesure, l'opinion générale est à peu près celle que je vous exposais il y a une quinzaine.

MIA.

M. l'abbé Louis Gingras.

L'annuaire de l'Université Laval pour l'année 1867-68 contient une biographie de M. l'abbé Louis Gingras. Mort le 6 mars 1866, ce directeur zélé du Séminaire fait déjà partie du domaine de l'histoire ancienne pour les élèves actuels de la maison. Cependant, comme les exemples des vertus des saints ne sont jamais déplacés, on nous permettra de donner aujourd'hui quelques détails sur la mort de ce prêtre modèle. Nous les empruntons à une lettre écrite par le Supérieur du Séminaire, le 8 mars 1866, deux jours seulement après le décès. Ceux qui désireront connaître plus intimement la vie de M. Gingras pourront consulter l'annuaire cité plus haut.

«Les tristes pressentiments que je vous exprimais dans ma dernière lettre ne se sont qu'à trop réalisés. M. Gingras est mort mardi matin, à 9½ heures. Il s'est éteint peu à peu sans convulsions, sans douleur, comme une lampe où l'huile se consume lentement. Il a conservé sa connaissance jusqu'à environ cinq minutes avant sa mort, et a pris part à toutes les prières des agonisants que nous faisons près de son lit. La veille il m'a parlé longuement et avec beaucoup d'onction, de la miséricorde infinie de Dieu et m'a dit à ce sujet des choses vraiment admirables. Environ une heure avant de mourir, il demanda de faire préparer son cercueil. Quelque temps après il me demanda la permission de mourir, car, dit-il, je ne sais trop si je dois partir ou rester ici. Sur ce que je lui dis que la meilleure chose à faire était de se remettre pour cela à la sainte volonté de Dieu et de dire du fond du cœur: *In manus tuas...* Oh! pour cela, me dit-il, il y a longtemps que c'est fait. Il a reçu l'Extrême-Onction et le Saint-Viatique vendredi soir, son état ayant empire tout à coup dans la soirée. Depuis ce temps il a communiqué encore dimanche et lundi soir à sa demande. Il nous a constamment édifiés par une patience qui ne s'est pas démentie un seul instant. Sa mort a été douce et calme; c'est la mort du juste dans toute sa beauté. Sa vie en a été la préparation et sa dernière maladie qui a duré trois semaines n'a fait que rendre plus vifs les sentiments de piété et de résignation dont son âme a toujours fait son aliment. Je suis moins porté à prier pour lui qu'à le prier pour moi. Son corps est resté exposé dans notre salle de récréation jusqu'à hier au soir, et

toutes les personnes de la maison et bon nombre du dehors sont venus le voir et prier près de lui. Il a l'air d'un homme endormi tant sa physionomie est calme.

«9 mars.—Mgr Horan, à qui j'avais envoyé une dépêche télégraphique, est venu pour assister aux funérailles. Il doit chanter le service. Mgr Baillargeon a fait hier la levée du corps et a présidé à l'office des morts.»

Informations.

Le Prince de Broglio-Rovel, parent éloigné du Duc de Broglio, a abandonné le grade qu'il occupait dans l'armée pour se faire chartreux. Le général russe Nicolai, déjà dans l'ordre de saint Bruno, est son oncle.

L'afghanistan a été récemment érigé par le Saint-Père en Préfecture-Apostolique et confié à la Société de St. Joseph du Sacré-Cœur.

La noblesse espagnole se compose de 92 ducs, 866 marquis, 632 comtes, 92 vicomtes, 98 barons, plus 44 étrangers ennoblis. Deux ducs, 58 marquis, 30 comtes, 9 vicomtes, et 2 barons ont été créés par le roi Alphonse. Les étudiants des universités espagnoles atteignent l'année dernière le nombre de 16,889, dont 6,823 étudiants en médecine et 6,323 étudiants en Droit.

M. Roudaire, le hardi promoteur de la création d'une mer intérieure dans le nord de l'Afrique, poursuit la réalisation de son projet avec une énergie indomptable. Les scandales qu'il a pratiqués là où doit se faire la tranchée, ont démontré l'absence complète de tout rocher jusqu'à une profondeur de 50 pieds au-dessous du niveau actuel de la Méditerranée, excepté toutefois un étroit banc de calcaire, qui ne peut pas constituer un obstacle sérieux. M. F. de Lesseps est tout à fait en faveur du projet de M. Roudaire. Il y aura donc un jour une autre Méditerranée placée au sud de la première.

Conditions de ce Journal.

L'Abeille paraîtra autant que possible une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est 75 centimes pour les élèves des maisons d'éducation et \$1.00 pour les autres abonnés, invariablement payable d'avance. Cependant les étudiants des séminaires et collèges pourront payer en trois versements, l'un à la rentrée des classes, l'autre à Noël, et le troisième à Pâques. On s'abonne on s'adressant au Secrétaire-Trésorier, Séminaire de Québec, ou aux différents agents.

Agents: à la grande salle, M. Théophile Trudollo; à la petite salle, M. T. Giguère; chez les extornes, MM. J. Genest et G. Matte; à Rimonski, M. A. Gagnon; au Collège de Lévis, M. E. Boileau; à Ste-Anne, M. F. Chabot; à Ste-Thérèse, M. G. Gagnon; à St-Hyacinthe, M. J. Boivin.

Imprimé par P.-G. DELISLE, Québec.